

«San Bartolomé puede acoger una Biblioteca Central propia del siglo XXI», afirma Elorza

Una comisión estudiará ésta y otras alternativas para el traslado de la citada dotación cultural

CRISTINA TURRAU/DV SAN SEBASTIAN

El nuevo San Bartolomé puede acoger la sede definitiva de la Biblioteca Central de la plaza de la Constitución, actualmente saturada. Esa fue la opinión manifestada ayer por el alcalde, Odón

Elorza, que admitió que la posibilidad de ubicar esta infraestructura cultural en el actual mercado de San Martín puede ser rechazada por los vendedores del centro. El alcalde ha elaborado una propuesta para la constitución de una comisión

interinstitucional que estudie ésta y otras posibles ubicaciones para la citada infraestructura. La propuesta, que pretende «decular el servicio a las exigencias del siglo XXI», se presentará en la próxima Comisión de Gobierno.

El nuevo San Bartolomé puede acoger la nueva Biblioteca Municipal, según expresó ayer el alcalde, Odón Elorza, que dio cuenta de la propuesta de constitución de una comisión interinstitucional que estudiará ésta y otras posibilidades para trasladar los servicios que se ofrecen en el edificio de la plaza de la Constitución, actualmente saturado. El planteamiento será presentado en la próxima Comisión de Gobierno, según precisó el alcalde.

«Desde el Ayuntamiento apostamos por una ubicación céntrica y de fácil acceso», explicó el alcalde. «Por eso proponemos en su día la posibilidad de instalar la Biblioteca en el mercado de San Martín, previamente remodelado, proponiendo que esta infraestructura se trasladara al nuevo San Bartolomé. Pero si los comerciantes apuestan por permanecer en su actual sede podemos plantearnos ocupar parte de los 5.000 o 6.000 metros cuadrados repartidos en dos plantas en un edificio de la nueva zona residencial como sede de la Biblioteca».

Zona deportiva y cultural

El alcalde defendió que en el proyecto urbanístico de San Bartolomé se incluye una dotación para usos comunitarios o comerciales, así como deportivos, vinculada a la zona centro de San Sebastián. El edificio que contenga estos usos estará frente a la gran plaza central del nuevo barrio, por lo que se considera que la zona será un lugar de encuentro muy frecuentado por los ciudadanos. El proyecto de San Bartolomé plantea la construcción de 523 nuevas viviendas y el derribo de 161 pisos, cuyos propietarios serán realojados.

La comisión que estudiará la ubicación definitiva de la Biblioteca central incluirá a representantes del Koldo Mitxelena (KM), de los promotores de la biblioteca del



La remodelación de San Bartolomé posibilitará la construcción de dotaciones de uso comunitario./POSTIGO

campus universitario de Ibaeta, entre otros integrantes. «La comisión estará presidida por el alcalde pero el peso específico de la misma recaerá en el concejal de Cultura, Ramón Etxezarreta», dijo Elorza. «Participarán en el equipo, el director del Patronato de Cultura, Anton Aizpitarte; la directora del Servicio Bibliotecario, Susana Soto; así como por técnicos de los departamentos de Urbanismo y Obras y Proyectos, designados por los concejales correspondientes».

Este equipo propondrá ubicaciones posibles, así como funciones y usos previstos, siempre en relación con infraestructuras de este

tipo existentes en la ciudad, buscando siempre una complementariedad.

Libros y hemeroteca

La Biblioteca Central alberga, además del depósito de libros, las hemerotecas histórica y actual, los servicios de consulta e investigación, sala de estudio, servicio de préstamo y la unidad técnica central, encargada de la adquisición, catalogación y preparación de los fondos para el conjunto de las bibliotecas de la red municipal, se dice en el informe. «Desde hace varios años se están impulsando además numerosas actividades

relacionadas con el mundo de la lectura y la creación literaria, con una participación ciudadana cada vez más amplia».

El edificio actual «no reúne las condiciones para realizar esta importante función», se asegura. «El deterioro de las instalaciones, la falta de espacio (1.200 metros cuadrados útiles) y la falta de adaptación del edificio a su actual uso obligan a buscar una ubicación definitiva». Tanto en el mercado de San Martín como en el nuevo edificio de San Bartolomé los espacios utilizables serían de unos 5.000 metros cuadrados, aunque se compartirían con otros usos.

Compatible con el KM y la biblioteca del campus

La Biblioteca Municipal para la que se busca una nueva sede deberá ser compatible y estar interrelacionada con la del KM y con la prevista en el campus de Ibaeta, explicó el alcalde. En el informe por el que se constituirá la nueva comisión técnica se afirma que «aunque en los últimos años, la creación del centro Koldo Mitxelena, la puesta en marcha de la sección infantil de la calle Fermín Calbetón y la apertura de la Casa de Cultura de Egia han supuesto un fuerte impulso a la consolidación de la difusión cultural y promoción de la lectura, no se han alcanzado todavía los objetivos óptimos, existiendo una demanda que desborda a las actuales infraestructuras».

Documentos que se estudiarán en la citada comisión son el proyecto de construcción de una biblioteca universitaria en el campus de Ibaeta, en la margen izquierda de la entrada a Berio (plaza de Elhuyar) y el de rehabilitación de una nave industrial de 5.000 metros cuadrados para convertirla en biblioteca central de Sabadell, «una ciudad parecida a San Sebastián en población y servicios», dijo Elorza. También se estudiará el proyecto de conversión del mercado del Born de Barcelona, que ocupa unos 6.000 metros cuadrados y lleva varios años cerrado, en biblioteca.

La nueva dotación municipal debe ser complementaria y compatible con el proyecto de centro de documentación y biblioteca para el campus de Ibaeta. «Desde el mundo universitario se constata la carencia de una biblioteca en el campus de Ibaeta, por lo que existe una iniciativa para llevar adelante un proyecto que permitiría a estudiantes y profesores acceder a los fondos necesarios para completar su formación», se explica en el texto. «Se trata de modernizar el servicio bibliotecario municipal y adaptarlo a las exigencias del siglo XXI de modo coordinado con el resto de las ofertas».

Kutxa y Ayuntamiento retoman hoy las conversaciones para la sala del Kursaal

DV. SAN SEBASTIAN

Representantes de la Kutxa y de la Sociedad Kursaal retomarán hoy en una reunión el tema del alquiler del espacio de la sala de exposiciones del auditorio y palacio de congresos de La Zurriola. Al encuentro asistirá el alcalde; el director general de Kutxa, Fernando Spagnolo; la diputada de Cultura, Koruko Aizarna y el gerente del Kursaal, José Miguel Ayerza.

La reunión se produce en un ambiente de cierta expectación, ya que la Kutxa anunció recientemente que rechazaba la propuesta planteada por la Sociedad Kursaal por la que se cedían las insta-

■ «El tema económico no será un obstáculo para el acuerdo final», afirma el alcalde

laciones por un alquiler de 70 millones anuales, revisables con el IPC, durante 40 ejercicios. El alcalde dijo que la cuestión económica no supondrá un impedimento para lograr un acuerdo final. «Si no se alcanza un consenso se llevará a la Sociedad Kursaal cualquier contrapropuesta», comentó. «El intercambio de opi-

niones será esclarecedor y la reunión fructífera». El alcalde manifestó que Kutxa no puede dejar pasar la oportunidad de vincularse a un proyecto como el de Moneo. «Por encima de cualquier discusión llegaremos a un acuerdo. Confío en que no habrá obstáculos de tipo económico».

Por su lado, la concejala de HB Miren Zinkunegi criticó «los esfuerzos del Ayuntamiento para que la Kutxa invierta para cubrir la gran cantidad de dinero que falta para terminar las obras».

El primer vidrio del Kursaal se colocará hoy en presencia del autor del proyecto, Rafael Moneo.

Vecinos del Geriátrico conocieron el proyecto de Euskotren para Iza

DV. SAN SEBASTIAN

Vecinos del edificio conocido como el Geriátrico, ubicado en la zona de Iza, mantuvieron el martes en el Ayuntamiento una reunión con miembros del equipo de gobierno municipal y de la Consejería de Transportes para conocer el proyecto de ampliación de la línea de Euskotren San Sebastián-Bilbao, desde Añorga a Easo. «Se les informó de que el proyecto cuenta con todo tipo de garantías técnicas», dijo Elorza. «Se garantizará que el túnel de doble vía, que pasará bajo el edi-

ficio, no originará vibraciones. Se levantarán actas notariales para asegurar que no se produzca ningún daño, algo que no tiene por qué ocurrir».

Calle Autonomía

Por otro lado, Elorza ha enviado una carta a los vecinos de la calle Autonomía en la que les explica que «la conexión entre esta calle y Morlans está todavía en estudio». «Un informe de una empresa de ingeniería nos dirá si resulta posible recuperar la anterior comunicación abierta al tráfico».